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 СПРАВКА «ОГ»

Уральский клинический ле-
чебно-реабилитационный 
центр (УКЛРЦ) был открыт 2 
сентября 2014 года. Влади-
слав Тетюхин вложил в него 
3,3 млрд рублей, ещё 1,2 
млрд рублей – это инвести-
ции из регионального бюд-
жета. Центр существует как 
проект государственно-част-
ного партнёрства.

Основными направлени-
ями работы центра являются 
эндопротезирование (заме-
на суставов) и вертебрология 
(операции на позвоночнике). 
На сегодняшний день по этим 
направлениям клиника мо-
жет выполнять 4 500 опера-
ций в год, но сейчас выпол-
няется примерно 1,5 тысячи.

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

Галина СОКОЛОВА
Сельские свадьбы раньше 
играли по первому снегу, ког-
да заканчивались полевые 
работы, вот и Сергей Неруш 
привёл в родительский дом 
молодую жену Дину глубо-
кой осенью. Вспоминая свою 
свадьбу, супруги на глазах 
молодеют. Они описывают 
скромное торжество в мель-
чайших подробностях, хотя с 
той поры минуло 70 лет. 3 но-
ября висимчане Неруш отме-
чают благодатную свадьбу.Сергей Неруш не просто житель Висима, он – висимча-нин в шестом поколении. Его предков по приказу заводчи-ков Демидовых привезли на Урал с Черниговщины. Все, кто знает Сергея Петровича, счита-ют, что он мог бы стать талант-ливым управленцем, да вой-на не дала получить образова-ние. Проводив на фронт стар-ших братьев, а отца в трудар-мию, Сергей в 15 лет стал кор-мильцем семьи.– Пошёл работать к стара-телям на гидравлику. Шесть километров пешком по лесной тропе до прииска, и столько же после тяжёлой смены обратно, – вспоминает Сергей Петрович, – а в 1944-м меня призвали в ряды Красной Армии.Вернувшись в родной по-сёлок после службы, Сергей уз-нал, что у родственницы сни-мает комнату симпатичная фельдшерица. Пареньку стало любопытно, пошел посмотреть на неё и… пропал.Дина выросла неподалё-ку – в деревне Захаровке. По-сле окончания нижнетагиль-ской фельдшерско-акушерской школы была направлена в Ви-сим. По красивой, одевавшей-ся с городским лоском девушке 

вздыхали многие, а ей пригля-нулся молчаливый старатель Сергей, у которого не было вре-мени ни на танцы, ни на частые свидания.– Он был взрослым, само-стоятельным, очень заботли-вым. Идёт с работы, наберёт букет из цветов или земляни-ки. И тогда, и сейчас называ-ет меня нараспев «милая-хоро-шая», – зарумянившись от при-ятных воспоминаний, – расска-зывает Дина Вениаминовна.Выходной на неделе был один, и влюблённые ходили в кино. Такая традиция была в семье Неруш. Билеты скупали 

на весь пятый ряд, четверо бра-тьев – высокие, статные – уса-живались рядом со своими по-ловинками.Свадьба была негромкой – за столом собрались только близкие родственники. Пили бражку с нехитрыми угощени-ями и любовались на невесту: Дина и в простеньком платье выглядела королевой.Семейная жизнь оказа-лась полной трудов и радост-ных событий. Родилась дочь 
Татьяна, а через два года сын 
Леонид. В 1969 году Неруш от-строили свой дом. Сергей Пе-трович после закрытия приис-

ка 20 лет отработал на механи-ческом заводе в Уральце. Ди-на Вениаминовна сначала ра-ботала акушеркой. Принятые ею младенцы теперь уже нян-чат внуков. Затем много лет наша героиня была фельдше-ром в местной школе. С улыб-кой вспоминает, что ученики не трудились выговаривать её сложное отчество и звали ме-дика Диной Витаминовной. Медицинский стаж составил 33 года.Супруги Неруш позаботи-лись, чтобы их дети получили высшее образование. Отра-ботав до пенсионной отмет-ки в городах, Татьяна и Лео-нид с супругами вернулись в Висим. Теперь на улице Кали-нина целый квартал фамиль-ных домов. Сергей Петрович и Дина Вениаминовна счаст-ливы, что дети рядом, а вну-ки и правнуки каждые выход-ные радуют визитами. Одна-ко со своим хозяйством пред-почитают справляться само-стоятельно.– Папе 91 год, маме – 90, а, они и часа не сидят без дела. Летом занимаются огородом, осенью – заготовками, зимой – рукоделием. У обоих золотые руки и деятельная душа, – рас-сказывает дочь благодатной четы Татьяна Петрова.70 лет – красивый и редкий свадебный юбилей. Сергей Пе-трович и Дина Вениаминовна в эти дни принимают поздрав-ления от земляков, от депута-та местной думы Веры Аль-
миевой. Неспеша прогулива-ются супруги под руку по тро-нутым первым снегом улицам Висима. С ними раскланива-ются все встречные и провожа-ют восхищёнными взглядами. По-хорошему завидуют такому крепкому и долгому союзу.

Бабушка рядышком с дедушкойСупруги Неруш из Висима празднуют благодатную свадьбу – 70 лет вместе
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Свидетельство о браке супруги Неруш получили 
3 ноября 1949 года
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Собственники гаражей и машино-мест теперь тоже смогут 
претендовать на налоговые льготы

Перспективы медцентра имени Тетюхина в Нижнем Тагиле зависят от одного документа

Руководство и коллектив Группы 
Синара выражают глубокое соболез-
нование родным, близким и коллегам 
по поводу кончины 

МАМАЕВА 
Владислава Семёновича.

Ушёл из жизни искренний, душев-
но щедрый человек, талантливый 
руководитель, профессионал своего 
дела - таким его и запомнят. Он стоял 
у истоков создания Благотворитель-
ного фонда «Синара», курировал 
социальные проекты компании, не жалел сил и энергии для 
наставнической деятельности, щедро делился с людьми своим 
уникальным опытом и душевной теплотой. 

Примите наши искренние соболезнования. Неизмеримо 
трудно смириться с этой тяжёлой утратой.  В столь трагиче-
ский момент разделяем ваше горе и скорбим вместе с вами.
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Елизавета МУРАШОВА
Правительство региона рас-
сматривает возможность 
увеличения количества ка-
тегорий, которые смогут 
воспользоваться льготами 
по налогу на имущество. Во-
прос обсуждается в связи с 
переходом на исчисление 
налога на имущество с при-
менением кадастровой сто-
имости. Как пояснили в департа-менте информполитики обла-сти, сейчас налоговым кодек-сом определены 15 категорий граждан, которые могут рас-считывать на льготы по упла-те налога на имущество физ-лиц. В числе прочих это Герои Советского Союза и Герои Рос-сии, инвалиды 1-й и 2-й групп, инвалиды с детства, дети-ин-валиды, военнослужащие, пен-сионеры и люди предпенси-онного возраста – женщины и мужчины, достигшие 55 и 60 лет соответственно. Власти ре-гиона рассматривают возмож-ность предоставлять опреде-лённые льготы и многодет-ным семьям. Кроме того, с введением новых правил налогообложе-ния увеличится и перечень объектов, на которые распро-

страняются льготы. В их чис-ле с 2020 года появятся соб-ственники машино-мест и га-ражей, которые располага-лись в нежилом фонде, не имели прав на льготы по это-му имуществу.Напомним, в ближайшее время муниципалитеты обла-сти должны определиться со ставками, которые будут при-меняться в территориях при начислении налога на имуще-ство физлиц. Согласно Налого-вому кодексу РФ, размер став-ки может составлять от 0 до 0,3 процента от кадастровой стои-мости имущества. В частности, как ранее писала «Облгазета», администрация Екатеринбур-га рассматривает возможность введения дифференцирован-ных ставок. С итогами кадастровой оценки недвижимости, кото-рая прошла в регионе, можно ознакомиться на официаль-ном интернет-портале пра-вовой информации Свердлов-ской области pravo.gov66.ru и на сайте Росреестра. При 
необходимости корректи-
ровки кадастровой стои-
мости своего объекта не-
обходимо обратиться в ГБУ 
«Центр государственной ка-
дастровой оценки». 

Льготы по налогу на имущество с переходом на кадастр расширят

На Среднем Урале 

объёмы собранного 

урожая превысили 

прошлогодние 

показатели

В Свердловской области подвели итоги убо-
рочной кампании 2019 года. Урожайность 
по всем культурам превысила показатели 
прошлого года.

– Свердловские хозяйства сумели вовре-
мя и в полном объёме убрать урожай. Пла-
ны по сбору культур полностью выполнены, – 
рассказал министр агропромышленного ком-
плекса и потребительского рынка Свердлов-
ской области Дмитрий Дегтярёв.

В этом году аграрии заготовили на од-
ну условную голову скота почти 30 центнеров 
кормовых единиц, собрали 777 тысяч тонн 
зерновых культур, 282 тысячи тонн картофе-
ля и 44 тысячи тонн других овощей. Для срав-
нения — в 2018 году на Среднем Урале было 
собрано 657 тысяч тонн зерна, 258 тысяч тонн 
картофеля и 40 тысяч тонн овощей.

Посевная площадь была выше уровня 
прошлого года на 2,3 тысячи гектаров. Она 
составила 772,3 тысячи гектаров.

Как сообщает департамент информполи-
тики Свердловской области, сейчас аграрии 
занимаются сушкой и закладкой культур на 
зимнее хранение.

Ирина ПОРОЗОВА

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью 
сканирующего оборудования 
(в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru

1 ноября на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказ Министерства агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области
 от 29.10.2019 № 532 «О внесении изменений в состав комиссии по соблю-
дению требований к служебному поведению государственных гражданских 
служащих Министерства агропромышленного комплекса и потребитель-
ского рынка Свердловской области и урегулированию конфликта интере-
сов, утвержденный приказом Министерства агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области от 17.09.2019 № 400» (но-
мер опубликования 23055).

Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 24.09.2019 № 1878-п «О совершенствовании мониторинга и профи-
лактики суицидального поведения среди населения Свердловской области» 
(номер опубликования 23056);
 от 28.09.2019 № 2126-п «О внесении изменений в приказ Министерства 
здравоохранения Свердловской области от 08.02.2018 № 166-п «Об органи-
зации специализированной медицинской помощи по профилю «медицин-
ская реабилитация» (МР) детям, перенесшим острые заболевания, неотлож-
ные состояния и хирургические вмешательства, в системе здравоохранения 
Свердловской области» (номер опубликования 23057).

Приказы Министерства энергетики и жилищно-коммунального 
хозяйства Свердловской области
 от 24.10.2019 № 418 «О внесении изменений в инвестиционную програм-
му в области обращения с твердыми коммунальными отходами общества с 
ограниченной ответственностью «ТБО «Экосервис» на 2019–2021 годы, ут-
вержденную приказом Министерства энергетики и жилищно-коммунально-
го хозяйства Свердловской области от 26.09.2018 № 383» (номер опублико-
вания 23058);
 от 29.10.2019 № 426 «Об утверждении инвестиционной программы обще-
ства с ограниченной ответственностью «Камышловские объединенные эко-
логические системы» (Камышловский район) на 2020–2022 годы» (номер 
опубликования 23059);
 от 29.10.2019 № 428 «Об утверждении инвестиционной программы обще-
ства с ограниченной ответственностью «Горкомхоз» (городской округ Рев-
да) на 2020–2027 годы» (номер опубликования 23060).

Приказ Департамента государственного жилищного 
и строительного надзора Свердловской области
 от 31.10.2019 № 196-А «О внесении изменений в приказ Департамента го-
сударственного жилищного и строительного надзора Свердловской области 
от 07.09.2015 № 457-А «Об утверждении порядка ведения Департаментом 
государственного жилищного и строительного надзора Свердловской обла-
сти Реестра уведомлений о выбранном собственниками помещений в мно-
гоквартирном доме способе формирования фонда капитального ремонта и 
Реестра специальных счетов» (номер опубликования 23061).

Информация Департамента по обеспечению деятельности мировых 
судей Свердловской области
 от 01.11.2019 «Список адвокатов Адвокатской палаты Свердловской об-
ласти, оказывающих гражданам бесплатную юридическую помощь в рам-
ках Федерального закона от 21 ноября 2011 года № 324-ФЗ «О бесплатной 
юридической помощи в Российской Федерации», в 2020 году» (номер опу-
бликования 23062).

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Служебное удостоверение № 357 со сроком действия по 13.09.2021 

на имя Батенева Евгения Владимировича, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение № 236 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Батталова Романа Ринатовича, помощника депутата Законода-
тельного Собрания Свердловской области, считать недействительным.

Служебное удостоверение № 562 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Великородовой Татьяны Борисовны, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение № 358 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Золотарева Валерия Леонидовича, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение № 359 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Золотаревой Светланы Анатольевны, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение № 360 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Ильиных Алексея Владимировича, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Служебное удостоверение № 454 со сроком действия по 13.09.2021 
на имя Трифонова Александра Петровича, помощника депутата 
Законодательного Собрания Свердловской области, считать недей-
ствительным.

Лариса СОНИНА
«Облгазета» не раз писала об 
Уральском клиническом ле-
чебно-реабилитационном 
центре в Нижнем Тагиле и о 
его проблеме, связанной с не-
хваткой квот на бесплатное 
проведение операций по за-
мене суставов. После серии 
звонков читателей мы ре-
шили вернуться к теме. В по-
пытках разобраться, чего не 
хватает клинике, чтобы ра-
ботать на полную мощность, 
выяснилось, что решение не 
столь далеко, как кажется. 

История вопросаУральский клинический лечебно-реабилитационный центр (УКЛРЦ) в Нижнем Таги-ле работает уже пять лет.  С ию-ня нынешнего года центр но-сит имя своего основателя – бывшего гендиректора Корпо-рации ВСМПО-АВИСМА Влади-
слава Тетюхина. – Когда Владислав Вален-тинович планировал создание центра – в 2008 году – ситуа-ция с операциями по эндопро-тезированию была непростая. И центр изначально был ориен-тирован на предоставление вы-сокотехнологичной медицин-ской помощи за счёт Програм-мы государственных гарантий и объёмов, определяемых мин-здравами РФ и Свердловской области, – рассказывает «Обл-газете» гендиректор медцентра 
Алексей Щелкунов.  По данным Минздрава РФ от 2012 года, норматив по этим операциям составляет две опе-рации на тысячу человек в год. Всего по стране требуется про-водить примерно 280–320 ты-сяч операций в год. Когда мы за-пускались, в РФ выполнялось не больше 60 тысяч операций в год.  На тот момент в листе ожи-дания в Свердловской области стояли более шести тысяч че-ловек, время ожидания состав-ляло до четырёх лет. С тех пор, в том числе благодаря резуль-татам работы центра, очередь сведена к минимуму. – Такого комплекса нет не только ни в одной отечествен-ной клинике, но и не все евро-пейские клиники могли бы по-хвастаться таким оснащением. 

По отдельности оборудование встречается в разных современ-ных клиниках, но в таком соче-тании оно нигде больше не ра-ботает, – подчеркнул Алексей Щелкунов.
Чем живёт центрМы прошли по клинике и даже увидели через стекло оперблока операцию по эндо-протезированию коленного су-става. Палаты центра, рассчи-танные на двух пациентов, ос-нащены санузлом с душем, те-левизором, пультом вызова де-журной медсестры. Кровати – многофункциональные, при-нимающие несколько десятков положений. Одной из особенностей цен-тра является обширная реаби-литационная программа. При-мерно за полторы недели про-оперированный пациент отка-зывается от костылей и может передвигаться по дому, само-стоятельно себя обслуживая. На территории медгородка нахо-дится пансионат для прожива-ния родственников больных и их сопровождающих. И гендиректору тетюхин-ского центра, и его главврачу 

Сергею Амзаеву мы задавали вопрос о тех протезах суставов, которые ставят в центре. И оба они ответили, что ставят толь-ко зарубежные эндопротезы производства США и Германии. 

Алексей Щелкунов был особен-но категоричен:– Поставить больному отечественный протез – значит создать ему массу проблем. Мы на это не пойдём.Сейчас платно в центре опе-рируются не более двух про-центов больных, остальные – за счёт средств обязательного медстрахования и средств об-ластного бюджета. Специали-зированная и высокотехноло-гичная медицинская помощь оказывается в лечении трав-матологических, гинекологи-ческих, урологических и ЛОР-заболеваний. В среднем каж-дый год в стационаре центра проходят лечение около 6,2 ты-сячи человек – по всем пред-ставленным направлениям. Всего центр ежегодно может принимать до восьми тысяч па-циентов в стационаре. Как нам сообщили в цен-тре, стоимость операции по та-рифам Программы госгарантий 2019 года на эндопротезирова-ние тазобедренного сустава со-ставляет 146 тысяч рублей, ко-ленного – 200 тысяч рублей. По-этому многие пациенты из тех, кому показана операция, ждут своей очереди на замену суста-ва за счёт средств ФФОМСа и ТФОМСа. Ситуация непростая. При начале строительства центра Владислав Тетюхин заручил-ся поддержкой и на федераль-

ном, и на региональном уров-не – предполагалось, что Мин-здрав РФ и минздрав Свердлов-ской области будут совместно работать с центром. Крупных государственных клиник, спе-циализирующихся на эндопро-тезировании, в стране за по-следние годы построено толь-ко три: федеральные центры в Чебоксарах, Смоленске и Барна-уле. Должны были ввести в экс-плуатацию ещё два: в Красно-даре и Владивостоке, но крас-нодарский пустили под бульдо-зеры из-за того, что построен-ное здание оказалось заражено грибком, а владивостокский по каким-то причинам был пере-профилирован ещё на этапе со-оружения фундамента.  Поэто-му Владислав Тетюхин надеял-ся, что центр, созданный в Ниж-нем Тагиле, получит полную за-грузку. Однако Минздравом РФ квоты не выделялись совсем. Объёмы загрузки определялись исключительно на уровне об-ласти: 4 500 операций за счёт средств ОМС, ещё около тыся-чи – на условиях госконтракта, в том числе выделялось по 90–100 квот на вертебрологиче-ские операции.
На что надеяться? 

Решение по созданию 
центра было принято Тетю-
хиным во второй полови-
не нулевых, центр открыл-

ся в 2014 году. А в 2015 было 
принято постановление Пра-
вительства РФ, по которому 
квоты на оказание высоко-
технологичной медпомощи 
оказалось возможным пре-
доставлять только государ-
ственным медучреждениям.С 2017 года квоты на опе-рации по вертебрологии минздрав области предостав-лять центру прекратил, а в на-чале 2019 года объёмы гос-питализаций по ОМС сокра-тились еще на 1 000. Тяжело-больной Владислав Тетюхин 6 марта этого года, меньше чем за пять недель до смерти, проводил переговоры с губер-натором области Евгением 
Куйвашевым, в том числе и по вопросам загрузки центра. В результате объёмы медпо-мощи на 1 000 госпитализа-ций по ОМС были восстанов-лены. В конце апреля прове-дены аукционы на первич-ное и ревизионное эндопро-тезирование и пластику круп-ных суставов в объёме 1 115 госпитализаций для жите-лей Свердловской области за счёт средств регионального бюджета. С мая минздравом Свердловской области рассма-тривается заявка центра на увеличение объёмов специа-лизированной медицинской помощи до конца 2019 года ещё дополнительно на 1 000 госпитализаций по ОМС.

– В четверг, 31 октября, ко-миссия по разработке терри-ториальной программы ОМС рассмотрела вопрос увеличе-ния объёмов оказания медпо-мощи, – пояснил «Облгазете» пресс-секретарь областного минздрава Константин Ше-
стаков. – Принято решение о выделении дополнительных квот, но информация о точном  количестве госпитализаций будет позже.Но даже в случае если обе-щанные 1 000 квот будут пре-доставлены, загрузка всё рав-но не будет полной. Хотя центр является местом притяжения специалистов со всей страны. Для них созданы комфортные условия. Так, в медгородке по-строен дом на 90 квартир – это служебное жильё для пригла-шённых врачей. Сейчас он за-полнен наполовину (всего в центре работают 54 врача). И в то же время нередко прие-хавшие врачи вынуждены по-кидать центр в результате всё того же отсутствия квот и, как следствие, отсутствия опера-ций. И это несмотря на нали-чие пациентов, желающих про-оперироваться. Так, например, вынуждены были поступить в 2017 году два вертебролога. Позиция наследников Вла-дислава Тетюхина по поводу сложившейся ситуации неиз-вестна – попытки «Облгазе-ты» связаться с ними не увен-чались успехом. И, пожалуй, надежду пока вселяют только планы по изменению норма-тивно-правового документа на федеральном уровне, который регламентирует ситуацию. – Мы пытались решить во-прос о передаче в Свердлов-скую область неизрасходован-ных квот других субъектов. Го-товится новое постановление Правительства РФ, согласно которому квоты на оказание высокотехнологичной медпо-мощи будут предоставлять-ся не только государственным клиникам, но и медучрежде-ниям государственно-частно-го партнёрства, – рассказал «Облгазете» депутат Госдумы по Нижнетагильскому округу 
Алексей Балыбердин. – В 2020 году ситуация должна изме-ниться…

Центр задумывался как один из уральских брендов


